

Sachbearbeitung Ordnungsamt

Datum 09.06.2021

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Gemeinderat

öffentlich

Sitzung am 21.06.2021

BV 078/2021

Betreff: **Zustimmung zur Wahl der Abteilungskommandanten**

Anlagen:

Beschlussvorschlag

Der Wahl der Abteilungskommandanten und ihrer Stellvertreter wird zugestimmt.

Sara Siebler

Achim Gaus
Bürgermeister



1. Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

2. Sachdarstellung

Gemäß dem Feuerwehrgesetz werden die Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter durch die Angehörigen der jeweiligen Einsatzabteilung aus deren Mitte auf die Dauer von fünf Jahren in geheimer Wahl gewählt. Nach Zustimmung des Gemeinderats zur Wahl, werden die Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter durch den Bürgermeister bestellt.

Die Amtsdauer der beiden Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter in den Feuerwehrabteilungen Dellmensingen und Donaurieden endete turnusgemäß in diesem Jahr. Die Wahlen in den Abteilungen finden traditionell im Rahmen der jährlichen Hauptversammlungen statt. Im Hinblick auf die anhaltende Coronapandemie wurden die Hauptversammlungen jedoch virtuell abgehalten und die Wahlen als Briefwahl gemäß der Satzungsänderung vom 26. April 2021 durchgeführt.

In der Feuerwehrabteilung Dellmensingen stellten sich die bisherigen Amtsinhaber Anton Kögel (Abteilungskommandant) und Gerolf Hepp (1. Stv. Abteilungskommandant) nach über 15 Jahren nicht mehr zur Wahl.

Das Briefwahlergebnis zur Wahl des Abteilungskommandanten und dessen Stellvertreter in der Feuerwehrabteilung Dellmensingen wurde am 4. Juni 2021 um 18 Uhr im Feuerwehrhaus Erbach festgestellt. Insgesamt waren 35 Personen stimmberechtigt. Davon haben 28 ihre Stimme abgegeben.

Zum Abteilungskommandanten wurde Herr Jan-Simon Völk mit 28 Stimmen gewählt. Herr Völk ist seit 2007 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Dellmensingen. Er absolvierte die Grundausbildung sowie die Ausbildungen zum Sprechfunker, Atemschutzgeräteträger, Maschinist, Truppführer und Gruppenführer. Im Jahr 2019 wurde Herr Völk zum Löschmeister befördert und von 2017 bis 2021 war Herr Völk bereits als 2. Stellvertretender Abteilungskommandant in der Feuerwehrabteilung tätig. Zudem engagiert sich Herr Völk als Jugendfeuerwehrwart in der Gesamtjugendfeuerwehr.

Zum 1. Stellvertretenden Abteilungskommandanten wurde Herr Gabriel Arbeiter mit 28 Stimmen gewählt. Herr Arbeiter ist seit 2016 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Dellmensingen. Er absolvierte die Grundausbildung sowie die Ausbildungen zum Sprechfunker, Atemschutzgeräteträger und Maschinisten. Im Jahr 2018 wurde Herr Arbeiter zum Feuerwehrmann befördert.

Zum 2. Stellvertretenden Abteilungskommandanten wurde Herr Günter Hermann mit 28 Stimmen gewählt. Herr Hermann ist seit 1990 aktives Mitglied der Feuerwehrabteilung Dellmensingen. Er absolvierte die Ausbildungen Truppmann, Sprechfunker, Truppführer und Atemschutzgeräteträger. Im Jahr 2010 wurde Herr Hermann zum Hauptfeuerwehrmann befördert.

Die persönlichen und fachlichen Voraussetzungen für die Bestellung als Abteilungskommandant bzw. als stellvertretende Abteilungskommandanten sind bei allen gewählten Personen erfüllt. Wir empfehlen daher dem Gemeinderat der Wahl zuzustimmen.

Das Briefwahlergebnis zur Wahl des Abteilungskommandanten und dessen Stellvertreter in der Feuerwehrabteilung Donaurieden wird am 18. Juni 2021 festgestellt. Das Ergebnis wird als Ergänzungsvorlage nachgereicht.